



¿DE LA CARNE O DEL ESPÍRITU?

Texto: Romanos 8:5-11

INTRODUCCIÓN

Todo el que Dios justifica también lo santifica, si lo salvó de la condenación, lo va a transformar para que no viva en el pecado. Esa es la verdad que Pablo ha estado probando y demostrando a partir del capítulo 6 de la epístola a los Romanos.

Específicamente en los primeros versículos del capítulo 8 Pablo nos da la razón por la que la justificación siempre lleva a la santificación. Es porque el mismo Espíritu que aplica en nosotros la obra de Cristo para justificación es el que se encarga de producir en nosotros la santificación.

Romanos 8:2 ***“Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha librado de la ley del pecado y de la muerte.”***

El Espíritu Santo cuando viene a morar en nosotros el día de la conversión no solo aplica la obra de Cristo para librarnos de la ley de la muerte, esto es la condenación por el pecado. Sino que también obra en nuestros corazones para librarnos de la ley del pecado. Esto es del dominio de la carne y el pecado en nuestras vidas.

En los versículos que vamos a estudiar se explica cómo es que el Espíritu Santo nos libra de la ley del pecado. O en términos más llanos como es que produce la santificación en nosotros. Vamos a estudiar este pasaje de manera inductiva...

1. EL ESPÍRITU PRODUCE UN CAMBIO RADICAL DE NATURALEZA EN LOS CREYENTES.

Cuando el Espíritu Santo viene a morar en nosotros él produce un cambio radical de nuestra naturaleza. Esto es lo que en teología se llama la regeneración o el nuevo nacimiento. Esta obra de regeneración da como resultado un nuevo tipo o especie de ser humano, de tal manera que hay 2 tipos de personas en este mundo. Estos son los que identifica en este pasaje como “los que son de la carne” y “los que son del Espíritu”.

5Porque los que son de la carne piensan en las cosas de la carne; pero los que son del Espíritu, en las cosas del Espíritu.



¿De la carne o del Espíritu?

Los que son de la carne, se refiere obviamente al hombre natural, como nace por defecto, y los que son del Espíritu son aquellos que han nacido de nuevo por la operación del Espíritu en su vida.

Y Pablo posiblemente está pensando aquí en la conversación de NSJC con Nicodemo, en **Jn 3:6** el Señor le dice a Nicodemo... **“Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es.”** Este cambio de naturaleza se manifiesta en 3 áreas particulares que Pablo nos deja ver aquí.

✚ Hay un cambio en su estilo de vida.

Esa es la idea cuando él dice al final del v.4 que los que somos del Espíritu **“andamos conforme a la carne, sino conforme al Espíritu”** y en nuestra biblias esta también en el v. 1 **“Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu.”**

Esta vida en la carne puede ser una vida entregada al pecado... Ga. 5:19-21 **“Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia (pecados sexuales), ²⁰idolatría, hechicerías (pecados religiosos), **enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías,** ²¹**envidias, homicidios** (pecados en las relaciones personales), **borracheras, orgías** (pecados sociales), **y cosas semejantes a estas...**”**

Pero la vida carnal se manifiesta de otras maneras no tan obvias en la vida de la gente:

Filipenses 3:18-19 Pablo describe aquellos que son de la carne como personas **“cuyo dios es el vientre, y cuya gloria es su vergüenza; que sólo piensan en lo terrenal.”** Un estilo de vida carnal es también una vida que solo está enfocada en las cosas de este mundo: profesión, empresa, propiedades, trabajo, estudios, no piensa en la eternidad, ni en las cosas espirituales.

Hay también una versión religiosa del estilo de vida carnal: Gálatas 3:2-3.

Un estilo de vida carnal en la biblia es que se enfoca y se trata de mí. Mis deseos, mis planes, mis metas, mis buenas obras, mis logros, mi gloria y no en Dios y su gloria.

- Puede ser una vida franca y abierta en el pecado,
- O una vida solo enfocada en lo terrenal, en las cosas de esta vida
- o incluso una vida enfocada en la religión, pero una religión que me tiene a mí en el centro, mis obras, mis méritos, etc.

En contraste con estos, que andan, viven según la carne, los que son del Espíritu nos dice Pablo en el v 5 andan conforme al espíritu, su vestido de vida está centrado, en el Espíritu es decir en Dios y las cosas de Dios.



¿De la carne o del Espíritu?

✚ Hay un cambio en la inclinación o disposición de su corazón.

Vv. 5 ***“Porque los que son de la carne piensan en las cosas de la carne; pero los que son del Espíritu, en las cosas del Espíritu.***

Esa palabra que RV 60 traduce “*piensan*” no se refiere específicamente a los pensamientos, o ideas de las personas, se refiere más bien a la inclinación de todo su corazón, sus pensamientos, y sus deseos y sus anhelos, las determinaciones.

La idea es que el Espíritu Santo produce en las personas un cambio radical de corazón, no solo de la conducta. Esto refuerza lo que he dicho muchas veces que al final el cristianismo no se trata solamente de las cosas que hacemos, sino de los afectos y deseos de nuestro corazón.

✚ Hay un cambio en su condición espiritual.

v.6 ***“Porque el ocuparse de la carne es muerte, pero el ocuparse del Espíritu es vida y paz.***

Él no dice que una vida enfocada en la carne lleva a la muerte y una vida enfocada en el Espíritu lleva a vida y paz. Eso es verdad, Gálatas 6:8 ***“⁸Porque el que siembra para su carne, de la carne segará corrupción; mas el que siembra para el Espíritu, del Espíritu segará vida eterna.”***

Él está hablando del estado o condición espiritual de estos 2 tipos de personas. Él está diciendo que los que son de la carne tienen esta inclinación del corazón a la carne y viven según la carne es porque están espiritualmente muertos.

Y los que son del Espíritu, tienen esta inclinación hacia las cosas de Dios y viven según las cosas de Dios, porque han experimentado la vida que bien de Dios y la paz con Dios por El Espíritu Santo a través de Jesucristo. El lo aclara más abajo en v. 10 ***“¹⁰Pero si Cristo está en vosotros, el cuerpo en verdad está muerto a causa del pecado, mas el espíritu vive a causa de la justicia.”*** Efe 2:1-6, 4:17-24. Así la salvación implica siempre un cambio radical en la naturaleza de las personas.

2. CADA PERSONA ACTÚA INEVITABLEMENTE CONFORME A SU NATURALEZA, V. 7-8.

✚ Los que son de la carne inevitablemente van a vivir según la carne, verso 7

La idea central está en el v.8 ***“⁸y los que viven según la carne no pueden agradar a Dios.***

Nos dice 3 cosas que hacen imposible que un no creyente viva una vida agradable a Dios...



¿De la carne o del Espíritu?

7Por cuanto los designios de la carne son enemistad contra Dios;

Lo que está diciendo es que la inclinación natural del hombre sin Cristo es enemistad contra Dios. El hombre natural es un enemigo de Dios.

7Por cuanto los designios de la carne son enemistad contra Dios; porque no se sujetan a la ley de Dios...

Él no quiere, no le interesa sujetar su vida al Dios de la biblia.

7Por cuanto los designios de la carne son enemistad contra Dios; porque no se sujetan a la ley de Dios, ni tampoco pueden;

Esta es una **incapacidad moral, no física**. Es que es **tan malo, su corazón esta tan lejos de Dios** que no puede sujetarse, al menos no de manera permanente a vivir la vida que Dios lo manda a vivir. Necesitamos un cambio de corazón, no una reforma sino una regeneración

B. Los que son del espíritu inevitablemente van a vivir según el Espíritu. v.9.

9Mas vosotros no vivís según la carne, sino según el Espíritu, si es que el Espíritu de Dios mora en vosotros. Y si alguno no tiene el Espíritu de Cristo, no es de él.

Fíjese que no dice que no deben vivir según la carne, sino según el Espíritu, él no está dando un mandato, él está estableciendo una realidad. Los cristianos que tienen el Espíritu de Dios no viven según la carne.

Este no es el único texto que enseña esto, también **Mateo 7:16:20**
¡Cada uno da fruto conforme a su naturaleza!!!

Y Pablo nos sigue diciendo que si no tiene el espíritu de Cristo morando en él, no es cristiano. Verso 9, Efe. 1:13-14

Ahora siga la línea de pensamiento de Pablo (volteando todo lo que hemos visto):

- Todos los creyentes (cristianos) tienen el Espíritu Santo...
- Todos los que tienen el Espíritu Santo reciben vida espiritual y un cambio de naturaleza.
- Todo el que tiene vida espiritual a través del Espíritu posee una nueva inclinación de su corazón a la santidad, que lo lleva irremediabilmente a vivir en santidad.
- Por lo tanto, la conclusión es que todos los cristianos van a vivir en santidad.



¿De la carne o del Espíritu?

Así que volviendo a nuestro punto de partida en el mensaje de hoy... La justificación siempre en todos los casos y sin excepción lleva a la santificación. Porque el mismo Espíritu que aplica en nosotros la obra de Cristo para justificación es el que se encarga de producir en nosotros la santificación.

Ahora Pablo de una manera magistral conecta esto con el tercer aspecto de la salvación, que es la **glorificación**. vv. 10-11.

3. SOLO AQUELLOS QUE POSEEN EL ESPÍRITU DE DIOS TIENE LA ESPERANZA DE GLORIFICACIÓN – verso 10

Si hemos sido regenerados podemos tener la seguridad de que seremos glorificados.

La idea de todo el pasaje es que el mismo Espíritu que **nos justifica** al aplicar la obra de Cristo (vv.1-3), es el mismo espíritu que **nos santifica** (vv. 4-9), y es el que también **nos glorifica** (v.10-11).

Las 3 son obradas a través del mismo Espíritu, pero solo la segunda es visible.

APLICACIÓN

El cristianismo no se trata de reformar la gente para sea mejor. El cristianismo es un cambio radical que Dios obre por su espíritu.

Tu puedes pedir a Dios este cambio.